



unesco

Membre du réseau
des écoles associées

Rapport annuel

Nom de l'école : Athénée de Luxembourg
Rapport de l'année : 2024 (année scolaire 2023-2024)
Nom du point focal : Nancy Janssen

Chaque année scolaire, les écoles membres du réseau développent un projet-phare. Il s'agit d'un projet développé spécialement dans le contexte de l'appartenance de l'école au réseau des écoles associées à l'UNESCO. Il peut s'agir d'un nouveau projet ou d'un projet récurrent. A côté du projet-phare, l'école peut aussi présenter des projets en lien avec les thématiques de l'UNESCO mais qui ont été développés dans d'autres contextes ou réseaux (ERASMUS, European Youth Parliament etc, échanges scolaires). Le rapport annuel est présenté à la fin de l'année de calendrier, mais porte sur les projets qui ont eu lieu au cours de l'année scolaire qui vient de se terminer. Ainsi, par exemple, le rapport de l'année 2024 porte sur les projets de l'année scolaire 2023-2024.

1. Le projet-phare

Titre du projet-phare : 4^e Développement – Inégalités et injustices

Thématique du projet :

- L'éducation à la démocratie et aux droits de l'homme
- Apprentissage interculturel, vivre-ensemble dans la diversité
- Éducation au développement durable
- Citoyenneté mondiale
- Libertés et opportunités de l'ère digitale
- Patrimoine mondial de l'UNESCO

Nombre d'enseignants impliqués : 18

Nombre d'élèves impliqués : 80

Projet récurrent ? OUI (responsable Madame Valérie Sassel ; régente)

Périodicité : par année scolaire

De quelle manière le projet a-t-il été rendu visible auprès de la communauté scolaire et auprès du grand public ?

Le projet a été rendu visible par des annonces et rapports, avec photos au sujet des différentes activités, à l'Athénée et ailleurs, avec les intervenants externes et avec les classes de 4^eC4, 3^eE et classe d'accueil, sur le site internet du lycée, nos réseaux sociaux et les vitrines réservées aux activités UNESCO.

En outre, une présentation du projet avec remise de certificats a eu lieu dans la salle des fêtes de l'Athénée en présence des parents d'élèves, de la direction et des enseignants, des intervenants externes et de nombreux invités le 17 juin 2024.

Description du projet

Veillez décrire le déroulement et les objectifs du projet !

QUELS SONT DIVERS THÈMES ABORDÉS TOUT AU LONG DE L'ANNÉE SCOLAIRE?

l'énergie/la démographie/les migrations/l'économie/la faim et l'alimentation/l'aide au développement/l'urbanisation et les infrastructures/les inégalités en tout genre/la pauvreté/l'éducation de qualité/ la mondialisation/le réchauffement climatique/la désertification/la protection de l'environnement/ le développement durable/l'agriculture/la santé physique et mentale /la façon de consommer (fastfashion,...) /le travail décent/la justice et la paix/...

DE QUELLE FAÇON?

Des sorties sont organisées. Des intervenants externes viennent sensibiliser et donner des explications aux élèves. Des activités internes ont lieu. L'enseignement est interdisciplinaire.

QUELS SONT LES OBJECTIFS?

- acquérir des savoirs
- s'engager
- élargir ses horizons
- chercher des solutions
- transmettre le savoir acquis aux autres élèves via une exposition

<https://www.al.lu/fr/projet-developpement-4e/activites-en-202324/activites-unesco>

[Diaporama](#) des activités de l'année

Activités [UNESCO](#)

Activités [européennes et politiques](#)

[Activité en présence de S.A.R. la Grande-Duchesse](#)

[Excursion à Paris](#), du 29 juin au 1er juillet 2024

Venue d'[organisations non gouvernementales](#)

[Ateliers](#)

[Dialog mit deinen Abgeordneten](#) - Europawahl 09.06.2024

[Matinée 4e](#) d'informations et de sensibilisation

[Inauguration de l'exposition INÉGALITÉS ET INJUSTICES](#) et remise de certificats aux classes participantes

[Activités avec des classes de 3e](#)

[Exposition au parc de Merl](#)

2. Autres projets

Titre du projet :

Lëtzebuenger Bräich an Traditionen: Kleeserchersdag als Beispill fir immateriell Kulturgidder

Contexte *VIESO- classe 4^eCLZH1 de Monsieur Loïc Schweicher*

Thématique du projet :

- L'éducation à la démocratie et aux droits de l'homme
- Apprentissage interculturel, vivre-ensemble dans la diversité
- Education au développement durable
- Citoyenneté mondiale
- Libertés et opportunités de l'ère digitale
- Patrimoine mondial de l'UNESCO

Nombre d'enseignants impliqués : 2

Nombre d'élèves impliqués : 40

Projet récurrent ? Non

Périodicité : /

De quelle manière le projet a-t-il été rendu visible auprès de la communauté scolaire et auprès du grand public ?

Sur le site internet du lycée, on peut lire le compte-rendu ; ultérieurement, ce projet sera intégré dans la brochure 'Patrimoine an Erënnerung' (Dr.phil. Nora Schleich et Manuelle Worré, ZpB)

Description du projet

Les élèves se sont informés, ont écrit des textes et se sont engagés pour la publication. Les objectifs du projet sont clairement définis dans le manuel 'Léieren duerch Engagement', et le titulaire de la classe a mis en œuvre ces objectifs. Le but était de rendre visible des traditions, de motiver d'autres élèves à s'informer sur les origines de traditions de longue date, et de les documenter. La classe de 4^eCLZH1 a ainsi présenté son projet à une de nos classes d'accueil, et un échange interculturel enrichissant a eu lieu.

<https://www.al.lu/media/abd14b14-37a4-4cbd-8a30-2d326e6392f7/unesco-letzebuenger-braich-an-traditiounen.pdf>

Journée célébrée : 20^e anniversaire de l'adhésion de l'Athénée au réseau des écoles associées de l'UNESCO 3.5.2024

Thématique de la journée :

- L'éducation à la démocratie et aux droits de l'homme
- Apprentissage interculturel, vivre-ensemble dans la diversité
- Éducation au développement durable
- Citoyenneté mondiale
- Libertés et opportunités de l'ère digitale
- Patrimoine mondial de l'UNESCO

Nombre d'enseignants impliqués : 10

Nombre d'élèves impliqués : 250

Projet récurrent ? Non

Périodicité : /

De quelle manière le projet a-t-il été rendu visible auprès de la communauté scolaire et auprès du grand public ?

Une publication sur le site internet du lycée, de même que des annonces sur les réseaux sociaux ont rendu la cérémonie visible. Une exposition était accessible dans le foyer de l'Athénée pendant 1 mois pour toute la communauté scolaire et les parents des élèves.

Description du projet

20. Anniversaire vun der Adhésioun vum Kolléisch an de réSEAU des Écoles associées de l'UNESCO



Den 3. Mee 2024 hu mir, am Festsall vum Kolléisch, den 20. Anniversaire vun der Adhésioun vum Kolléisch an de *réSEAU des Écoles associées de l'UNESCO* gefeiert. A Präsenz vum Kulturminister, dem Här Eric Thill, vun der Madame Catherine Decker, Secrétaire générale vun der Commission nationale pour la coopération avec l'UNESCO, an enger Reih anere Memberen vun dëser Commission, vun Direktiounsmemberen an Delegéierten vu villen aneren Schoulen, Professerer aus em Kolléisch an engen 140 Schüler, konnte mir eis an interessante Rieden a Präsentatiounen dervun iwwerzeegen, dass de Kolléisch an de leschte Jorzéngten ganz vill flott, interessant a beraichernd Aktivitéiten organiséiert huet, an dest en accord mat den Objektiver vun der UNESCO.

Musikalesch encadréiert war dat Gantz vu Schüler aus em Kolléisch, duerch de Programm hunn d'Laura Dombrowschi an de Guillaume Lett gefouert.

D'Ausstellung ‚Au fil des années – UNESCO à l'Athénée‘ war, bis den 21. Mee 2024, ze gesinn am Foyer vum Kolléisch.

[Fotografie vum Evenement](#) Kuckt och eise [Clip](#) (45 min) rétrospectif

3. Journées internationales de l'UNESCO célébrées

Journées célébrées:

8.3.2024 Journée internationale de la femme

20.11.2024 Journée internationale des droits de l'enfant

Thématiques des journées :

- L'éducation à la démocratie et aux droits de l'homme
- Apprentissage interculturel, vivre-ensemble dans la diversité
- Education au développement durable
- Citoyenneté mondiale
- Libertés et opportunités de l'ère digitale
- Patrimoine mondial de l'UNESCO

Nombre d'enseignants impliqués : 4

Nombre d'élèves impliqués : la communauté scolaire, mais l'une ou l'autre classe en particulier

Projet récurrent ? OUI

Périodicité : chaque année

De quelle manière le projet a-t-il été rendu visible auprès de la communauté scolaire et auprès du grand public ?

Une publication sur le site internet du lycée, de même que des annonces sur les réseaux sociaux et une annonce sur les écrans du lycée ont rendu ces journées visibles.

Description du projet

Venue de Mme Anne Calteux en compagnie d'ambassadrices (4C4 et 3R)

Un grand MERCI à Mme Fleur Thomas (UK), à Mme Jean McDonald (IRL), à Mme Livia Rusu (RO) à Mme Claire Lignières-Counathe (FR) (ambassadrices) ainsi qu'à Mme Anne Calteux (directrice de la Représentation de la Commission européenne au Luxembourg) pour leur table ronde passionnante dans le cadre de la SEMAINE DE LA FEMME, le 06.03.24 avec les sujets suivants : droits des femmes, place de la femme au Luxembourg, en Europe et ailleurs (dans la société, dans le monde diplomatique, dans le monde du travail,...)

Regardez les [photos](#) de l'événement

En outre, l'Athénée de Luxembourg participe chaque année avec des délégations d'élèves ou organise des rencontres européennes et internationales comme:

EUROWEEK, MEP, MUN, Europaspiele, rencontres européennes.

Afin de promouvoir les valeurs de solidarité et de vivre ensemble, l'Athénée organise chaque année son CHRËSCHTMART et le CHARITY RUN; les fonds récoltés sont versés sur les comptes de notre ONG *Athénée Action Humanitaire*.

Nancy JANSSEN
Attachée à la Direction
Athénée de Luxembourg
24, boulevard Pierre Dupong
L-1430 LUXEMBOURG
Tél.: +352 440249 6115

